

タウンミーティング記録 未来へ向けて 今、ここから

日 時 令和6年10月27日(日) 午後2時～3時30分
場 所 鶴一会館（鶴ヶ岡一丁目）
参加者 19人



主な意見等

参加者 近くの家の周囲に10年以上前から足場を組んでおり錆びていて危ないため心配しています。その家は空き家ではありませんが留守のときが多くたまにしか帰ってきません。市役所にも今年の7月に連絡し、文書で注意してくれると言っていました。家の郵便受けに入りきらないものが地面に落ちてしまっている状況なので本人に届いていないと思います。他の人からも7月より前に何回か市役所に連絡しており、市役所でも認識しているとのことでした。

市長 お住まいになっているお宅であっても危険を回避するための指導はする立場にあります。しかし、改善するように指導することはできませんがどのくらい強制力があるかは難しいところです。担当課もかなり頭を捻らせていると思うので、私も担当職員と話をしてどこまで踏み込めるか検討していきたいと思っています。市内の空き家は900件程度あります。空き家といっても綺麗に管理されているものもあれば朽ちて危ないものもあります。個人の財産なので勝手に手を付けられないため、国が空き家対策の特別措置法を作りました。その中に心配な空き家を特定空き家とする定義があるのですが、特定空き家に指定するためにはかなりハードルが高かったのです。現在は法律が改正され

て、管理不全空き家という定義ができて仕事がしやすくなりました。ただし、今のお話では空き家ではなく留守がちのお宅ということですので、現場の事情も聞いた上で担当課と話をしてみたいと思います。ご心配だとは思いますが今しばらくお待ちいただければと思います。

参加者　　今の話とは違う別の空き家ですが、草が生い茂っているところがあります。通学路になっているのですが、繁茂した草のせいで子どもが車を除けにくい状況になっていて危ないと思います。今日、近くの公園の掃除と合わせて草を刈りました。子ども達の安全のために対応していただきたいです。

市　長　　こちら相続権を有する方を調べて対応したいと思います。

参加者　　私はふじみ野市が合併したときにふじみ野市に引っ越してきて子どもを育てました。市がコンパクトな分、とても機動力があり、教育に関しては周りの市と比べてかなり手厚く早いと感じています。学校の耐震工事、トイレの改修、エアコン設置が早く、タブレットも親の負担がありませんでした。教育環境が整っているということはすごい強みだと思います。それをメリットと考えて引っ越してくる方も必ずいらっしやると思います。機動力があること、教育環境が整っていることをうまくアピールしていただきたいです。

市　長　　お褒めの言葉をいただき本当にありがたいです。ふじみ野市の470億円の予算のうち税収は170億円くらいです。貯金を49億円取り崩して25億円くらい借入する予定です。それ以外は依存財源といって国からの地方交付税や県からの補助金などいろいろなもので賄います。その中で教育費は60億円であり、この比率は近隣の自治体ではありません。近隣と比べたら少し手厚く、こども優先の政策ということでやってきました。そのおかげで若い現役世代の方が流入してくれて人口も増えました。平成24年には保育所の待機児童が0になりました。また、その当時は転入超過で年少人口の増加率が埼玉県で一位でした。今後、ふじみ野市の政策をアピールしていけるように頑張ります。

参加者 エコパのプールを利用しています。少し遠いですが60歳以上は無料なので助かっています。最近、利用の仕方が良くない方がいると聞くのでいくらか利用料を徴収してもいいと思います。送迎もしていただいで助かっていますし、いい施設なのでいくらか徴収してもいいのではないのでしょうか。

市長 私としても利用料をご負担いただくことが必要だと思っていました。エコパは環境センターでゴミを燃やした熱を利用しています。三芳町と共同で運営しており、割合を決めて負担しています。利用料だけで維持管理できるものではありませんが、利用している方に少しでもご負担をいただくのが公共施設だと思っています。環境センター建設にあたって、もともとあった旧上福岡市の高齢者施設を壊すことになりました。本来はエコパと高齢者施設は分けて考えたかったのですが、エコパが高齢者施設の代替施設の扱いとなったため、エコパの利用料も無料になりました。他のタウンミーティングなどでもいくらか利用料を取った方がいいというご意見をいただきます。市民の皆さんの税金を使って維持管理している以上、使って受益を得ている方が少しでも負担して、みんなで負担していくのがこれからの時代だと思います。エコパについてもいずれはそうしていかなければならない気がいたします。ふじみん号については中型バスからワゴン車に変更し、台数もコースも増やして、利用者の数も増えました。ふじみん号についても、もっと高くしてもいいから便利にできないかという意見もあります。みんなで負担して少しでも良いものにしていくことが必要ですし、今後はそういう方向で進めていかなければならないと思います。

参加者 ステラ・イースト、ステラ・ウェストにジムのようなものを作ったら利用者が増えるのではないのでしょうか。

市長 ジムについては民間の施設がありますので、市の予算を使って作るつもりはありません。割引などもうまく使って利用していただきたいと思います。

学校のプールについても、今は昔にくらべて水泳授業が少なくなりましたが、維持にかかる経費は変わりません。そこで、プールは民間

のものを利用させていただき、学校のプールの敷地は有効活用していると考えています。

参加者 学校に関するお金の使い方が乱暴と感じています。校務用のPCがタブレット型になりディスプレイも届きました。しかし、PCが得意でない人は有効活用できていません。各クラスにプロジェクタが配備されスクリーンも更新されましたが、スクリーンの高さが低くて後ろの子どもたちからは見えません。現場の状況をわからずに配ってしまったためではないでしょうか。校務支援システムも教員の負担を減らせるということでしたが、ふじみ野市ではその契約をしていないため、負担軽減につながっていないと思います。

市長 現場で何が一番必要で何か機能的で効果があるのかは教育委員会が精査したり、学校の現場から意見を徴収したり、実際に何かを導入して課題があったということを経験しながら進めていくことが大切だと思います。おっしゃっていただいたことが教育現場のためにプラスに作用するように貴重なご意見として持ち帰らせていただきます。

参加者 川越街道を渡ったマクドナルドのあたりの歩道がデコボコしていたりすれ違うのが難しかったりするので整えていただきたいです。

市長 歩道については大変申し訳ないのですが道路予算が昔に比べて少なくなっており、危険なところから対応しているため間に合っていない状態です。新たな課題として災害対応の予算もとっていく必要があります。歩道も順次直していきたいと思いますので今のお話も参考にさせていただきます。

参加者 物価高騰対策給付金について案内があったので申し込みをしたのですが、1週間後に同じ通知が来ました。

市長 持ち帰って確認させていただきます。

参加者 通学路になっている大塚街道に毒草が生えているのを今年発見しました。子ども達がさわると危ないため、市役所で確認して撤去して

いただきたいです。ビバホームの裏の通りで鶴ヶ岡小学校の近くの県道から一方通行に入る交差点のところですか。もしかしたら他のところにも生えているかもしれません。

市 長 わかりました。市で確認します。